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CBA联赛开赛至今，裁判严格的
吹罚尺度让不少球队都感到了不适
应，尤其是对技术犯规、违体犯规的判
罚标准让外界多少感觉有些矫枉过正
的味道。随着越来越多高水平外援的
加盟，CBA联赛的观赏度在近两年有
了一定的提升，但作为其中的重要一
部分，如何提升裁判的执裁能力是摆

在CBA公司管理层面前急需解决的问
题。

值得一提的是，在上海男篮与北
京北控和昨晚对阵天津男篮的比赛
中，均出现了裁判员接过话筒解释判
罚的场面，这也是新赛季CBA联赛裁
判工作上的一个积极变化，尽可能让
更多球迷了解裁判判罚的标准。在新

赛季的CBA联赛新闻发布会上，CBA
联盟提出了对于裁判的“獬豸计划”，
其中包括与五名职业裁判签订劳动
合同，进一步完善裁判考核体系等内
容，力求完善CBA裁判体系，减少争议
判罚的出现，但从目前的效果而言，
显然CBA联赛还有很长的一段路要
走。

在希腊助教马诺斯的帮助下，新
赛季的上海男篮完全变了一个样貌，
尽管防守大闸张兆旭缺阵，但球队在
防守端的表现却堪称亮眼。昨晚球队
又一次将对手的得分控制在了90分以
内，“我们今天防守比较好，联赛打了
四轮，我们防守方面还是不错的。今天
大家在个人防守的轮转上有提高，把
对手的得分控制得比较低。”上海男篮
主教练李秋平说道，“我们今天在对对
手大外援的防守上还没有达到要求，
篮板球上过多依赖我们的莫泰尤纳
斯，在身高不处于下风的情况下，我们
输了9个篮板是不应该的。”

在进攻端还处于磨合的情况下，
上海男篮依靠坚韧的防守在赛季前四
场比赛中拿下了三场胜利，这也让教
练组将训练中更多的重点放在了调教
球队的进攻方面，“我们在进攻上的化
学反应还不是很好，四场比赛只有一

场比赛得分上百，如果碰到强队的话，
我们要取胜是非常困难的，始终靠限
制对手得分来赢球是不行的。我们在
进攻中还是要更多抓住核心，国内球
员尽管得分不高，但还是鼓励他们要
去投，要有信心，可能投不进，但必须
要投。如果这一点解决不好的话，我
们后面的比赛会很难打。”事实上，在
昨晚的比赛中，教练组也有意对阵容
进行调整，在首发阵容派上了张春
军，并且取得了不错的效果，一度打
出了10比0的开局，“我们把张春军放
在四号位，一方面是这个位置比较缺
人，另一方面他的防守更加到位一
些，这也是他的特点。总的来说，他还
在一个适应的过程，在这个位置上的
战术理解上还有提高的空间，对于球
队来说也是如此，可能要通过差不多
10轮的比赛，我们在进攻上会有改变
和提高。”

“鲨”气十足 上海男篮变猛男
在结束了北京两连客的客场征程之后，上海男篮昨晚回到

源深体育馆迎战天津男篮。 面对赛季至今一场未胜的对手，上

海大鲨鱼凭借莫泰尤纳斯、纳纳利和罗旭东三人得分上20的表

现，以94比86战胜对手。 本版撰稿 本报记者 薛思佳

赢球靠防守 进攻磨利齿

在新赛季开始之前，上海男篮队
内宣布罗旭东和董瀚麟出任球队副队
长一职。因为队长张兆旭在体测中意
外受伤，两人在近期的比赛中从Max
手中接过了接力棒，并且先后在比赛
中通过自己的突出表现帮助球队取
胜，“前三场球自己状态不是很好，今
天机会出来了还是要坚决出手，希望
能够保持这个状态，把后面的比赛打
好。”昨晚拿下20分的罗旭东说道，
“在比赛中还是要敢于承担，大胆去进
攻。因为我年纪在队里算比较大的，所
以还是要起到带头作用，督促他们训
练，在场上多呼应大家。”
在上赛季重返上海男篮大家庭之

后，作为球队中的老队员，无论球场内
外罗旭东都起到了一个榜样的作用。
据球队体能训练师温泉透露，整支上
海男篮力量和体能最好的就是罗旭
东，而这些都来自于他平时不懈的努
力，“罗旭东今天进攻和防守都很不
错，外线的投篮也很果断，对我们球队
起到了很大的帮助。我们希望这个阶
段老队员能够发挥作用，尽快和外援
磨合得更好。”上海男篮主教练李秋平
说道。
赛季至今，上海男篮给外界的最

大改变莫过于来自国内球员的表现，
无论是老面孔董瀚麟、罗旭东，还是新

晋加盟的李根，都在部分场次为球队
进攻端提供了足够的火力输出，这也
与教练组倡导的“团队篮球”不谋而
合，“我们今年轮换的人很多，基本每
场比赛在10个人左右，这样大家都有
机会上去打球。这个赛季我们的替补
球员相对来说，跟主力球员相比没有
特别大的差距，所以会出现多点开花
的情况，但是大家在进攻上的起伏还
是比较大。我们希望本土球员能够在
得分上慢慢稳定下来，这也是我们要
求他们达到的效果。”
在结束了昨晚与天津男篮的比赛

之后，上海男篮于今天下午启程前往
山西太原，备战明晚客场与山西男篮
的比赛，连续的高强度比赛让球队多
少出现了一丝疲态，“身体多少还是有
些反应，最后时有点跑不动了，但后面
会有时间调整，希望大家能够一起坚
持下去。”罗旭东说道。根据赛场安排，
在结束客场与山西男篮的比赛，球队
将迎来宝贵的四天休息时间来备战后
面的比赛。除了胜利之外，让球队感到
欣喜的是，此前回到上海的张兆旭已
经在医疗机构的帮助下开始上下午各
两个半小时的康复治疗，并且预计在
一周后调整治疗内容，“感觉还不错，
希望能够尽快回到赛场帮助球队。”张
兆旭说道。

罗旭东担起队长责任
判罚争议频发 CBA遭遇大危机

CBA新赛季开始仅仅三轮，裁判的吹罚却又一次抢戏成为了主角。江苏男篮总经理史琳杰一段向

CBA公司投诉裁判判罚的视频，经过社交媒体的发酵，由此招致了CBA公司的一纸罚单，引起了巨大

的舆论反响，也让人再一次将质疑的目光投向了CBA联赛的裁判群体。

为了树立起CBA联赛的公信力，
进一步做到裁判吹罚的公平、公正和
公开，CBA联盟在2017-2018赛季开始
公布裁判报告。并且在近两个赛季有
将其演变成常态的趋势。新赛季开赛
至今，CBA联盟已经官方发布了八份
《裁判员第四节最后两分钟执裁报告
表》，并且及时性也较过去有了极大的
提升，但其中仅有两场比赛未出现错
漏判现象，其他六场比赛出现了15次
错漏判，并且有四次判罚对比赛最终
结果产生了重大的影响，江苏男篮更
是占了其中的一半。
在江苏男篮主场对阵天津男篮的

比赛中，球队一共被吹罚了四次技术
犯规，其中后卫史鸿飞在一次明显的
边线球误判后向裁判申请回看，却因
为情绪激动被裁判吹罚技术犯规。尽
管裁判在回看录像后确认进行了改
判，但并没有取消史鸿飞的技术犯规，
而更让江苏男篮总经理史琳杰不满的
是球队外援布莱克尼在最后一次进攻
遭到防守队员侵犯，却遭到了裁判的
熟视无睹，江苏男篮也因此与对手僵

持到了加时赛才决出胜负。
在比赛结束之后，江苏男篮官方

发布了一条略含深意的《处罚通知》，
“俱乐部决定对球员史鸿飞给予严重
警告，并处以停训一天的处罚，责令其
认真反省，务必在今后的比赛中做好
表情管理工作。”与此同时，史琳杰向
CBA公司高层投诉的视频也在社交媒
体上流传开来，对此CBA公司立即做
出反应，对江苏男篮和史琳杰做出了
处罚，理由是后者违规公开评论裁判
员的判罚，但承认了CBA联赛目前存

在的裁判问题，“联赛开赛以来，确实
出现了一些错漏判，其中几起重大错
漏判甚至直接影响了比赛结果，这些
问题客观地反映了联赛中出现的部分
裁判员的水平问题。对此，CBA联盟将
根据裁判员管理的相关办法进行处理
并加强后续的培训工作。”面对CBA公
司的处罚，江苏男篮表示史琳杰和
CBA公司领导的通话在是在相对封闭
的场所，被偷拍以及发布均是他人行
为，因此俱乐部会依规向纪律委员会
提出申诉。

“獬豸计划”下，执裁能力需提高

8份裁判报告，15次错漏判

罗旭东打出高光表现


